

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de SEIS REALES VN. cada mes, adelantados; fuera de la isla SIETE. Los anuncios, 1 1/2 céntimos por línea á los Sres. Suscritores y 2 á los no suscritores. Un número suelto 4 Céntimos de Escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la Redaccion é Imprenta de este periódico, calle del Bastion número 39 y en la tienda de D. Nicolás Fabregués, plaza de Espartero número 9.—En Ciudadela: Antonio Bagur.—En Alayor: Don Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta la 1 de la mañana.

CORREO DEL MÁRTES.

A las 4 1/2 de la mañana fondeó en este puerto procedente del de Argel y Palma el vapor-correo «Mahonés.»

De los periódicos recibidos extractamos lo siguiente:

De «El Isleño.»

Correo de hoy.

Madrid 8 de julio de 1870.

El gobierno español continúa firme en su propósito de sostener la candidatura del príncipe alemán, que está siendo objeto de tan ruda oposicion por parte de la Francia. La cuestion toma de día en día proporciones mas graves, ante las cuales no parece dispuesta á doblegarse la política del general Prim. La entrevista recientemente celebrada entre el ministro de Estado señor Sagasta y el embajador de Francia Mr. Mercier, nos dá la medida de los sentimientos que animan en esta cuestion al gabinete, y de la firmeza con que se prepara sin duda á resistir á las pretensiones del gobierno imperial.

Hé aquí como nos refiere «El Imparcial» lo ocurrido en dicha entrevista:

«En el suplemento que publicamos ayer tarde para Madrid nos referíamos, con el laconismo que la falta de tiempo y espacio exijan, á una conferencia que Mr. Mercier, embajador de Francia en Madrid, habia tenido últimamente con el señor ministro de Estado.

En diferentes círculos políticos hemos oido comentar esta conferencia, haciendo merecidos elogios de la actitud digna y patriótica del señor Sagasta, ante las reclamaciones é interpelaciones del diplomático francés.

Mr. Mercier parece que abordó resueltamente la cuestion monárquica, sorprendido de que el gabinete español hubiese puesto sus miras en un príncipe prusiano, y de que no se hubiera contado previamente con él y con su gobierno; y al ver que el señor Sagasta confirmaba las noticias referentes á la combinacion prusiana, el diplomático francés manifestó que el gabinete de las Tuilerías no consentiría la solucion que el de España patrocinaba.

El señor ministro de Estado, sosteniendo el perfecto derecho que asiste á España para constituirse de la manera que estime conveniente, y protestando lealmente de la sinceridad con que los españoles quieren la amistad de sus vecinos, á quienes ahora y siempre han dado repetidas pruebas de predileccion y de simpatías, recordó entonces á Mr. Mercier la imposibilidad de complacer á un gobierno que rechazaba todas cuantas combinaciones se habian intentado, mostrándose únicamente defensor de la restauracion borbónica. La candidatura portuguesa fracasó porque al emperador Napoleon no le parecia bien; se opuso

igualmente á la del duque de Montpensier; gestionó para que fueran ineficaces las negociaciones cerca del duque de Aosta; deshizo las que estaban ya casi ultimadas para que aceptase el duque de Génova; miró con disgusto hasta los anuncios, mas ó menos autorizados, de planes ibéricos, y se mostró irritado y temeroso ante cualquiera eventualidad republicana.

¿Que exige Francia de nosotros? preguntaba el ministro de Estado á Mr. Mercier. Francia añadia, ó mejor dicho Napoleon, pretende un imposible, una humillacion para el gobierno revolucionario, una ofensa para los españoles y una cosa que, si fuera fácil y aceptable hoy, mañana se tornaria en una gran calamidad para este pueblo siempre complaciente y generoso. Napoleon solo quiere la restauracion de D. Alfonso, y esto es de todo punto absurdo, esto no se consentirá «jamás.» Napoleon, decia tambien el señor Sagasta, hará muy mal en interpretar torcidamente las intenciones del gobierno español; Francia no puede dudar de la sincera amistad de España, Francia no debe inquietarse ante ninguna solucion monárquica que el gabinete de Madrid proponga á las Cortes, porque los españoles quieren y necesitan estrechar cada vez mas sus relaciones con los franceses; pero si el gobierno del emperador piensa de otro modo, y olvida en un momento las repetidas pruebas de lealtad y de simpatías que España ha dado á sus vecinos, España no se preocupará por eso mas de lo que sea justo, y deplorando la susceptibilidad de su amigo y aliado, llevará adelante los proyectos que crea convenientes, sin que los deseos de paz y de concordia la hagan olvidarse de su dictamen y del derecho que tiene para organizarse y constituirse con absoluta independencia.

Esta es la referencia que se nos ha hecho de la entrevista del embajador de Francia con el Sr. Sagasta. Por varios conductos, y siempre en los mismos términos, se nos ha hablado del particular; y como que estamos convencidos de que las noticias son exactas, aplaudimos la actitud de nuestro ministro de Estado. Creemos como él, que Francia debe confiar en que España no ha de faltar ahora ni nunca á lo que las antiguas relaciones y la mancomunidad de intereses de ambos pueblos exigen; pero dada la susceptibilidad y la exigencia del gabinete francés, que solo piensa en favorecer al hijo de Doña Isabel; contrariando el sentimiento y la dignidad de los españoles, el señor Sagasta ha interpretado perfectamente ese sentimiento, y tendrá de su parte el aplauso unánime de España. «El Imparcial» le envia el suyo, y cualesquiera que sean las eventualidades políticas, haciendo votos porque las relaciones de España y Francia se estrechen cada vez mas, estará siempre al lado de ministros que sepan rechazar toda injerencia y toda presion de los gobiernos extranjeros en los asuntos de España.

Dice el «Correo de Ambos Mundos» con la mayor

reserva:

«Bajo todas reservas anunciamos que segun se dice en los círculos diplomáticos, la cancillería prusiana ha remitido á París una nota manifestando su firme propósito de coopear al buen exito de la imprevista solucion española.»

El «Gaulois» de París publica en su último número, bajo el epígrafe de «Casus belli,» el artículo siguiente:

«La noticia era exacta. El capitán general Prim ha ofrecido el trono de España al príncipe prusiano Leopoldo Hohenzollern Sigmaringen. Ayer por la mañana á las diez en punto, todos los ministros se presentaron en casa de su jefe el guardá-sellos. Debía celebrarse Consejo. Pero monsieur Emilio Ollivier habia salido diez minutos antes. Un telegrama llegado de Saint Cloud á las diez menos veinte, llamaba al jefe del gabinete al lado del emperador. Mr. Emilio Ollivier ha partido en seguida en carruaje. Hacia las diez y treinta minutos un nuevo despacho de Saint Cloud, firmado por Mr. Ollivier, llamaba al ministro de Negocios extranjeros y al embajador de España. ¿Qué ha resultado de esta entrevista? Una nota «demasiado categórica»; comunicada por la tarde al baron de Werther.

El embajador de Prusia, provisto de esta nota, ha salido de París por el tren de las cinco, con direccion á Ems. Ha ido acompañado del príncipe de Lynar, segundo secretario de la embajada. Créese que su ausencia de París durará lo menos ocho días. La marcha ha sido tan precipitada y tan imprevista, que el ayuda de cámara de Mr. Werther no recibió hasta las cuatro la orden de hacer los baules.

En la recepcion de anoche de Mr. Ollivier, que, dicho sea entre paréntesis estuvo muy concurrida á pesar del calor, no se hablaba mas que de la marcha de monsieur de Werther. Todos decian: el gobierno francés ha manifestado al representante del rey de Prusia, que el mantenimiento de la candidatura del príncipe de Hohenzoller para el trono de España se considerará como un «casus belli.» De todos modos el gobierno francés parece decidido á observar la mayor circunspeccion respecto á España, no queriendo causar una reaccion favorable al príncipe de Hohenzollern, si hace una oposicion demasiado viva á su candidatura.

La actitud de «El Imparcial» contra las pretensiones de la Francia se acentúa cada dia mas. Hé aquí como responde este órgano de la situacion revolucionaria á las amenazas de los periódicos franceses:

«La prensa de París recibida ayer, viene soliviantada é imprudente y hasta llena de amenazas á España por haberse fijado en un príncipe prusiano.

Si nuestras palabras van mas allá de los Pirineos, aconsejamos prudencia á los periódicos franceses, que no deben evocar ciertos recuerdos; porque si París tiene, como dice alguno de ellos su «Columna de Vendome», Madrid tiene tambien su obelisco del

« Dos de Mayo » y la « Torre de los Lujanes », donde estuvo Francisco I. »

Sobre la reunion celebrada por la comision permanente de las Córtes, hace un periódico la siguiente reseña:

Como estaba anunciado, anoche se reunió en la presidencia de las Córtes la comision permanente de las mismas, á la que se dió cuenta de una comunicacion de la presidencia del consejo de ministros, manifestando que habiendo acordado el gobierno de S. A. presentar á la Asamblea la candidatura para el trono de España, esperaba que el presidente, reuniendo á la comision y de acuerdo con ella, se sirviera disponer lo conveniente para que el señalamiento de la órden del dia de que trata el art. 1.º de la ley de eleccion de monarca tuviese efecto, si se estimaba oportuno, el 20 del corriente.

Despues de una interesante y levantada discusion en que tomaron parte los señores Pi y Margall, ministro de la Gobernacion, Madoz, Martos, Sorni, Romero Ortiz y Ruiz Zorrilla, se sometieron á votacion las siguientes proposiciones:

Una del Sr. Sorni declarando innecesaria la inmediata reunion de Córtes, que fué desechada por los señores marqués de Perales, García Gomez, Montesinos, Navarro y Rodrigo, Madoz, Romero Ortiz, Martos, Llano y Pérsi, Madrazo, Carratalá y señor presidente, y votada por los señores Ruano, Pi y Sorni.

Otra del señor Romero Ortiz pidiendo el aplazamiento de la resolucion por cuatro dias, que votaron en pró su autor, Sanchez Ruano, García Gomez Navarro y Rodrigo, Pi y Sorni, y en contra los señores Ruiz Zorrilla, Perales, Montesinos, Martos Llano y Pérsi, Madrazo, Madoz y Carratalá.

Y finalmente sometida á igual procedimiento la que accedia á los deseos manifestados por el gobierno, solo tuvo en contra los votos de los tres diputados republicanos, y en pró los de los once individuos pertenecientes á las diversas fracciones del partido monárquico, que asistieron á la junta.

Las Córtes, pues, se reunirán fijamente el dia 20 de julio. El gobierno presentará la cuestion de candidatura rejia, y la Asamblea, acordando entónces si conviene proceder desde luego á la eleccion de monarca, fijará con arreglo á la ley el dia en que ese acto solemne ha de tener lugar.

La comision vuelve á reunirse esta noche á las diez, exclusivamente para conferenciar con el ministro de la Gobernacion acerca de los sucesos de los dias pasados.

Han arreciado los terrores de un movimiento carlista con motivo de la noticia dada por « El Imparcial » en el suplemento publicado ayer de que hoy debe llegar á Guetary, pueblo de la frontera francesa, el titulado duque de Madrid.

Un periódico de noticias comenta en estos términos el giro que va tomando la cuestion de candidatura:

« Si fuera una amenaza á la independendencia española, Napoleon III, evocando acaso la estrella del infortunio de Napoleon I, tendria que deponer su orgullo ante un pueblo invencible é inconquistable; pero no es á España, es á Prusia á quien disputa el que un señor feudal de Alemania venga á imperar á este lado de los Pirineos para servir de retaguardia al orgulloso ejército triunfante de Sadowa.

El hábil gobierno de España así lo reconoce, y ya pesa en su ánimo la trama funesta de esa complicacion europea, hasta tal punto, que sin ceder á lo que jamás cederemos los hijos de esta nacion, á la dominacion moral del czar francés, empieza á pesar en la

balanza de la prudencia, si debe levantar un trono en España sobre el suelo ensangrentado de Europa para un coronel prusiano. »

El movimiento de baja que ayer experimentó la Bolsa se contuvo algo á última hora, porque el público llegó á comprender que el conflicto con Francia no tiene toda la inminencia que se les atribuye, y en todo caso, ni el choque sería directamente contra España, ni España carece de razon y de grandes elementos que le apoyarian en el extranjero. De todos modos los títulos del 3 por 100 bajaron 1'40 los bonos del Tesoro 5 y las obligaciones de ferro-carriles 2'90. En Barcelona la baja ha sido mayor.

En estas circunstancias aconsejamos prudencia y valor á los tenedores de fondos públicos, porque la alarma es mas ficticia que positiva, y nada hay que justifique esos temores que tales efectos producen, posados los primeros momentos.

Dice el « Gaulois » de París que al señor Olózaga le sorprendieron las indicaciones del « Constitutionnel », ó sea el suelto redactado por el emperador Napoleon, á propósito de la candidatura prusiana. Añade el mismo periódico, y así es la verdad, que inmediatamente telegrafió á Madrid pidiendo instrucciones que no tardó el gobierno en dárselas, bien cumplidas y terminantes.

Si el Sr. Olózaga las recibió antes de ser llamado á Saint Cloud, el emperador Napoleon comprenderá que la política de España no se disfraza con las nebulosidades tan propias de la diplomacia, y sabrá cuanto necesite para conocer exactamente la actitud de España.

Seguiremos enterando á nuestros lectores de lo mas importante que nos trae el correo acerca de la cuestion que hoy preocupa la atencion de Europa. Confirmando las noticias que nos ha anticipado nuestro corresponsal telegráfico, « El Imparcial » anuncia que la prevision de las complicaciones que pudieran surgir con motivo de la candidatura del príncipe Leopoldo, S. A. el regente á la primera indicacion del gobierno, ha creido conveniente abandonar la residencia de la Granja y trasladarse á Madrid, á donde debió llegar anteanoche:

« Es casi seguro, añade « El Imparcial », que esta noche se celebrará un Consejo de ministros bajo la presidencia de S. A. para tratar, segun se cree, de una nota colectiva de Francia, Italia, Viena é Inglaterra sobre la candidatura del príncipe Leopoldo, nota cuya existencia no podemos asegurar, pero de la cual se habla esta tarde en todos los círculos políticos. »

« El Imparcial » inserta además las siguientes noticias de importancia.

« La noticia que ayer circuló en Madrid referente á la salida del embajador de Francia, y la que sobre el mismo asunto damos en otro lugar, quizás se fundarán en lo que dice algun periódico de París, recibido hoy, segun el cual en aquellos círculos hay gran descontento con motivo de la conducta de Mr. Mercier, que se supone ha desempeñado en Madrid un papel análogo al que anteriormente representó Mr. Benedetti cerca de Mr. Bismark.

En medio del disgusto que ha causado en Francia la noticia de un candidato alemán para el trono de España, disgusto que, mas contra nosotros, va contra Prusia, el gobierno del emperador, respetando siempre las leyes de neutralidad, ha dictado órdenes terminantes para que se obligue á dirigirse al interior de Francia á los muchos carlistas que se iban reuniendo en la frontera francesa. Es una noticia que

honra al imperio y que demuestra la sinceridad de su deseo de mantener buenas relaciones con España.

Los periódicos de la Coruña descubren los trabajos de zapa que se hacen en Santiago en favor del duque de Montpensier.

Nuestros telegramas de Berlin nos afirman que hay ya una segunda respuesta del Gabinete prusiano á las comunicaciones verbales de que fué portador el baron de Werther. El rey Guillermo y su ministro el conde de Bismark declaran esplicitamente que han sido, son y desean permanecer estraños á la candidatura del príncipe Leopoldo, que aun cuando pariente de la familia real de Prusia, como lo es de la de Napoleon, es un príncipe dueño de sus acciones y de su voluntad. La Prusia, añade esta respuesta, no tiene ambicion en España; no se ha mezclado para nada en las agitaciones de la Península; no quiere influencia alguna allí pero no puede imponer por la fuerza al príncipe Hohenzollern la renuncia á la corona, si las Cortes y la España lo juzgan digno de ella y lo llaman al trono.

El conde de Bismark habla algo de una conferencia europea, y de los medios de llegar á un arreglo. Parece que esta actitud se ha considerado muy sospechosa en París, pero el gobierno inglés tiene la « seguridad » de que por uno ú otro medio se evitará todo conflicto, aplazándose toda solucion definitiva en España. No sabemos en que se funda esta seguridad que es indudable.

Asegúrase que va á ser llamada la primera reserva del ejército para cubrir las bajas que han dejado en las filas los licenciamientos recientes, hasta que quede completo su efectivo con el ingreso de los quintos del último sorteo.

ESTRANGERO.

Londres 8.—El « Morning-Post, » confirmando el desgüello de Pekin, declara que ha sido ocasionado por algunos actos de los misioneros.

Lisboa 8.—Segun noticias de Mozambique, la mitad de la expedicion ha sido destrozada por el hambre y la fiebre.

Ha llamado mucho la atencion la noticia dada por « Las Evedades » de Madrid, asegurando que Saldanha se preparaba para hacerse regente de Portugal.

Partes Telegráficas Particulares de los diarios de Valencia.

Madrid 9 de julio.

Esta tarde, á las tres, se reúne el Consejo de ministros para tratar de la actitud que debe tomar el gobierno en vista de las complicaciones estrañeras.

« El Imparcial » asegura que los ministros, á pesar de todo, insistirán en la candidatura del príncipe Hohenzollern.

El general Prim asistirá esta noche á la Tertulia progresista. Se esperan importantes declaraciones.

La Gaceta publica la convocatoria de Córtes para el 20 del actual.

El periódico « El Constitutionnel » dice que el gobierno francés no aceptará la respuesta evasiva de la Prusia, y que la exigirá que obligue al príncipe Leopoldo de Hohenzollern á desistir de la candidatura al trono de España.

La mayoría de los unionistas parecen dispuestos á no votar al príncipe Leopoldo.

Bolsa de hoy.

3 por 100 consolidado: á 25-95.

Bonos, 69-30.

Partes telegráficas particulares de EL ISLEÑO.

Madrid 10 de julio,
a las 12:30 de la tarde.

La candidatura alemana presenta mejor aspecto en el exterior. En el interior simpatiza generalmente.

El general Prim di culpó anoche en la Tertulia su reserva acerca la cuestión de candidato; reinó gran entusiasmo á favor de los hombres que dirigen la política y especialmente á aquel.

Suspendida la manifestación anunciada.

De «La Correspondencia de España» del 8:

Ayer estuvo jugando todo el día el telégrafo para dar aviso á los diputados que se encuentran fuera de Madrid para que se hallen en la capital el día 20 del corriente mes.

Las Cortes se disolverán al día siguiente á la elección de rey.

Esta mañana ha llegado á Madrid un empleado del ministerio de Estado francés con pliegos cuyo contenido ignoramos.

El «Telégrafo autógrafo» dice que para el caso de un conflicto europeo tiene Francia muy adelantada una alianza con una importante república americana.

Ha llegado á Zaragoza el batallón de cazadores de Figueras.

Dice hoy un periódico:

«Ayer corrió muy válido el rumor en los círculos políticos y entre los hombres de negocios, de que habían sido destituidos por el emperador francés los embajadores en Madrid y Berlin señores Mercier y Benedetti.»

Seccion Local.

Segun nos ha asegurado persona fidedigna, viene confirmada en la correspondencia particular del diputado señor Prieto y Caulés, del correo de ayer, la interesante noticia para el abatido comercio é industria, de la rebaja de una clase en las tarifas de la contribucion industrial, que por encargo de esta Junta de Comercio ha gestionado dicho Diputado en el Ministerio de Hacienda.

Tambien dice haberse nombrado Archivero-Bibliotecario para la Biblioteca pública de esta ciudad, y que en la Gaceta del 2 se publica la concesion de la popular, concedida á nuestro ayuntamiento, con expresion de las obras de que consta.

Anteayer noche los vecinos de la calle de Cifuentes hicieron otra vez fiesta, consistiendo en fogatas, música y un globo aereostático que no pudo elevarse por haber incendiándose otra vez.

La calle de la Arravaleta segun nos han dicho, ofrecerá otro espectáculo de la propia clase en las noches del sábado, domingo y lunes próximos.

Sabemos positivamente que la música del regimiento de Toledo, no toca en las noches de los domingos y juéves por no haber quien pueda sufragar los gastos del alumbrado.

Nosotros creiamos que los tres jóvenes que fueron condenados á presidio por haber vitoreado á la república y que han sido indultados completamente, llegarían ayer con el vapor Mahonés, á esta

de Mahon, equivocándonos en nuestro juicio, sin saber á que atribuir la tardanza de su venida. Hora es ya de que sus respectivas familias puedan abrazarles estrechamente y felicitarles por su indulto.

La Comandancia militar de marina de Barcelona anuncia que deben proveerse 40 plazas de ayudantes máquina. Los que deseen aspirar á ellas, deben presentarse á exámen en la comandancia de ingenieros del arsenal de Cartagena, el día 15 del actual, debiendo antes presentar sus solicitudes debidamente documentadas.

Copiamos de «El Isleño» los siguientes sueltos.

«Dice un periódico de Madrid:

Hemos recibido cartas de Suiza, en que se dan pormenores sobre el bautizo del hijo de los duques de Madrid. La concurrencia fué numerosa, pues estaban invitados todos los extranjeros de distincion que ocupan las casas de campo de los alrededores de Vevey.

Nos dicen que á estos llamó la atencion la hermosura y elegancia de las damas españolas que allí estaban, especialmente las marquesas de Villadarias, de la Romana y de Orgaz, al lado de las cuales figuraba tambien la señorita de Lahoz, cuya elegante figura realizaba un prendido del mejor gusto. Dió el agua del bautismo al recién-nacido el señor obispo de Daulia.»

«Deben proveerse las escuelas siguientes: la elemental de niñas de San Clemente, dotada con 416 pesetas 75 céntimos; las incompletas de niños de Binirax, Biniamar, Moscarí, Orient, Pina y Randa, dotadas con 275 pesetas; la idem de niñas de Estallens y Pina, con 183 pesetas 50 céntimos; la de párvulos de Manacor, 500 pesetas; casa y retribuciones.»

Leemos en la «Soberanía» de Cádiz lo siguiente:

«A la una de la tarde salieron para Barcelona en uno de los vapores de la casa de A. Lopez y C.ª, el resto de los 66 catalanes que se hallaban presos en la Carraca y que fueron puestos en libertad el día 27 del próximo pasado junio.»

No sabemos por qué aun permanecen todavia presos 96 individuos mas, cuando se nos asegura que la orden de la superioridad es que sean puestos en libertad todos, absolutamente todos los que se hallan en la Carraca por motivos políticos.

Anoche, cuando ya estaba impresa la anterior nota, llegaron procedentes de la Carraca, 50 presos políticos de los 96 que como ya hemos dicho estaban en las Cuatro Torres. Han sido 51 los puestos en libertad, pero los llegados á Cadiz son 50, porque uno de ellos ha quedado enfermo en el hospital de San Carlos.

Hay probabilidades que hoy saigan todos los 50 para Barcelona en uno de los vapores de la casa de los señores Triay. La comision del comité local republicano, así que tuvo conocimiento de la llegada á Cadiz de dichos presos, los alojó en la fonda francesa.»

Relacion de los pasajeros llegados de Palma y Argel con el vapor-correo Mahonés.

De Argel

Margarita Bagur y Bagur. Antonio Pons y Cardona y su esposa, Margarita Pons Cardona. Francisco Corvino Pons, y su madre, Antonio Orfila Carreras. Jaime Pons Neto con su hija de 19 meses. Tomás Sunones con su esposa, Mariana Triay. Juan Flaquer Martinez.

De Palma

Antonio Rotger y Francisco Soler. Nicolás Janer. Juan

Febrer. Francisco P. de Seguí. Dionisio Vibas. Rosa Calvo. Guillermo Tasso. Mariano Gassó. Miguel Aguiló. Jaime Monserrat. Bartolomé Domenec. Pedro Cebecira Sra. é hijo. Francisco Pons y un niño. Fernando Cuña. 161 individuos de tropa. Juan Llorens. Primitiva Amorós. Ana Andren.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

San Anacleto papa y mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA hoy se hace la visita á la Virgen de la Misericordia en la Iglesia de S. Jose.

En la Iglesia de San Francisco mañana á las 8 misa solemne en honor de San Buenaventura. Y domingo á las 10 tambien misa mayor con sermón de N. S. de los Dolores. será el orador el Lic. D. Francisco Cardona Pbro.

Mañana en las Concepcionistas concluye el novenario que dedican á Sta. Rila de Casia.

Movimiento del puerto.

Buques entrados.

Dia 9.

De Ciudadela en 24 horas laud esp. «Africano» de 37 ts., p. Pablo Benéjam, con 8 trips. y sillares.—Consignado á D. Juan Saltor.

Dia 10.

De Arenys de Mar en 3 dias laud esp. «Jóven Juanito» de 23 ts., p. Francisco Godoy, con 4 trip., 2 pas. y obra de barro.—A la orden.

Dia 12.

De Argel y Palma en 2 dias del primer punto y 13 horas del último vapor-correo esps. «Mahonés» de 87 ts., cap. D. Agustin Galens, con 19 trips., 194 pas., y varios efectos.—Consignado á D. Juan Tallavull.

De Alicante en 6 dias laud esp. «Cármén» de 19 ts., p. Jaime Pons, con 5 trips., 2 pas., vino y efectos.—Consignado á D. Miguel Estela.

Buques despachados.

Dia 10.

Para Alcudia y Barcelona vapor-correo esp. «Menorca», de 128 ts., cap. D. Antonio Victory, con 22 trip., 31 pas. y varios efectos.

Dia 12.

Para Palma laud esp. «Eusebio» de 16 ts., p. Antonio Garcia, con 5 trips., 3 pas. y lastre.

Variedades.

El coronel Hohenzollern-Sigmaringen se quiere deshohenzollern-sigmaringenitizar; el buen deshohenzollern-sigmaringenitizador que lo deshohenzollern-sigmaringenitizare, buen deshohenzollern-sigmaringenitizador será.

Se advierte que la primera *h* se pronuncia como *j*; que la segunda se omite; que la *z* se pronuncia como *t s*, y que la *ll* se pronuncia como *l*.

Con lo cual, y con un poco de saliva y de paciencia, se facilita mucho la lengua para el día del entusiasmo, cuando, tirando los sombreros al aire y echando las capas por los suelos, clamen las multitudes, electrizadas con el moceton alemán:

¡Viva Hohenzollern Sigmaringen!!!

Se recomienda que el ejercicio se haga en voz muy alta y tres veces al día, tomando antes clara de huevo; pero con las puertas cerradas, para no fastidiar á los vecinos ni escandalizar á las vecinas.

Despues, á fin de que la laringe no se constipe, conviene tomar un poco de caldo caliente y arroparse para sudar.

SECCION DE ANUNCIOS.

D. Celestino Sagarminaga y Arriaga Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

HAGO SABER: Que el día 18 del actual á las 11 de la mañana, se procederá en la audiencia de este Juzgado y en la del de paz de Ciudadela simultáneamente, á la venta en pública subasta de una casa sita en Ciudadela y calle de S. Bartolomé número 5, embargada á Esteban Bagur y Monjo en el juicio ejecutivo que sigue contra el mismo, D. Bernardo José de Olives, sobre pago de reales; con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder del infrascrito actuario y en dicho Juzgado de paz; saliendo á subasta la finca bajo el tipo de la retasa. Dado en Mahon á 5 de Julio de 1870.—*Celestino Sagarminaga.*—Por su mandado.—*Juan Pons, Esno.* 1

El martes 19 del corriente á las doce del día, se rematará en pública subasta en la plaza de la Constitucion, si la postura fuere admisible, la casa situada en la propia plaza n.º 8. Las condiciones obran en poder del pregonero público y se hallan de manifiesto, con los títulos de propiedad, en el despacho del Notario D. Nicolás Orfila. 6

Para vender.

Por ausentarse su dueño se vende en buen estado una cama de hierro Alemana maqueada con armazon de mosquitero, una mesa consola, con piedra marmol, un espejo con marco dorado, un sofá de guta percha y otras frioleras. Calle de San Fernando Comandancia de Marina. 1

PÉRDIDA.—La persona que hubiese encontrado una campanita de oro que se perdió dias pasados puede entregarla si gusta en esta imprenta y se le gratificará. 2

DIOS, PATRIA Y REY,

ESPAÑA TAL CUAL SERA,

por

EL VIZCONDE DE LA ESPERANZA.

1/4 de real la entrega.

Está de manifiesto en esta imprenta, donde se admiten suscripciones.

Se necesita un buen repartidor de entregas primeras. Informarán en esta imprenta.

LA



ELEGANTE

ILUSTRADA.

MODA

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones mas detalladas que se pueden desear y la agradable, instructiva y moralizadora lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero.

Publicase los dias 6, 14, 22 y 30 de cada mes, y cada año forma: Un hermoso volumen de unas 1.200 columnas gran folio de escogida lectura, comprendiendo sobre 2.500 grabados, 48 figurines en acero iluminados con colores finos, porcion de dibujos de tapiceria, 24 grandes patrones, algunas piezas de música, 50 ó mas ejercicios de ingenio, como saltos de caballo, problemas de ajedrez ó geroglíficos; todo lo cual constituye un precioso Album digno de ocupar por su belleza, lujo y utilidad un lugar preferente, lo mismo en el gabinete de la aristocrática familia que en la mesa de labor de la menos acomodada señorita.

- 1.ª Edicion: Un año, 160 Rvn. 6 meses, 80. 3 meses, 45.
- 2.ª Edicion: Un año, 120 id. 6 meses, 65. 3 meses, 35.
- 3.ª Edicion: Un año, 80 idem. 6 meses, 42. 3 meses, 22.
- 4.ª Edicion: Un año, 60 idem. 6 meses, 32. 3 meses, 17.

REGALO.

Los que se suscriban por un año á la edicion de lujo recibirán el ALMANAQUE Enciclopédico Español Ilustrado para 1870, cuya tirada es esclusiva para los suscritores de la MODA, y cuyo mérito no será menor que el de los anteriores.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

Nota.—Para mas satisfaccion de las personas que deseen suscribirse y para que se vea la elegancia y baratura del acreditadísimo periódico «La Moda Elegante,» tenemos de muestra algunos números, patrones y figurines del mismo.

HISTORIA

DE

D. CARLOS DE BOBON Y DE ESTE

DE SU AUGUSTA FAMILIA

desde el convenio de Vergara hasta nuestros dias,

por D. E. Pablo de Córdoba.

Un cuartillo de real cada entrega.

SE SUSCRIBE EN ESTA IMPRENTA, donde podrán ver la primera entrega los que deseen adquirir mas datos.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA. MUSEO ILUSTRADO

PERIÓDICO de Ciencias, Artes, Literatura, Industria y conocimientos útiles.

BASES DE LA PUBLICACION.

La Ilustracion Española y Americana, saldrá á luz los dias 10 y 25 de cada mes.

Cada número constará de 16 páginas del tamaño de la Ilustracion Francesa, con tantos grabados como ella y en papel igual al del prospecto.

El texto y los grabados, serán de los mas distinguidos escritores y artistas, y la edicion tan lujosa como las de los periodicos de esta clase que se publican en el extranjero.

REGALOS.

Los que se suscriban por un año recibirán en el acto un gran ALMANAQUE ENCICLOPÉDICO ESPAÑOL ILUSTRADO PARA 1870, que consta un grueso volumen en cuarto mayor con mas de 200 páginas.

PRECIOS EN PROVINCIAS.

1 año 28 pesetas, 6 meses 15, 3 meses 8.

Se suscribe en esta imprenta donde podra verse el prospecto.

MENDIGOS Y LADRONES.

Novela original de

Don Julio Nombela.

UN CUARTO LA ENTREGA en toda España.
Se suscribe en esta imprenta.

LIQUIDACION DE GENEROS

POR TRES DIAS.

calle del Progreso, casa la Péris.

Lanilla para vestidos de Señora á 32 céntimos la cana ó sean cuatro palmos.

Lana impermeable para trages de caballero y capas de señora de siete palmos ancho á cuatro e. cudos cana.

Lanillas para trages, llamadas Repts, Tricort Diagonal, Granete y Saten á varios precios.

Pañuelos algodón de varios colores y precios.

Piezas de hilo muy fino baratísimo.

Pañuelos de hilo para señora y caballero, desde el precio de dos escudos la docena á cuatro.

Varios géneros de punto de algodón, lana y seda.

Piezas de chalequería, lana y seda á cuatro pesetas corte.

Corbatas de seda negras y de colores, llamadas «Topetes» á 20 céntimos y á 60.

MAHON: TIPOGRAFÍA DE MIGUEL PAPPAL, Bastion 39.